

Pemex exporta menos crudo; aumentan divisas (El Financiero 26/03/12)

Pemex exporta menos crudo; aumentan divisas (El Financiero 26/03/12) Esther Arzate Lunes, 26 de marzo de 2012

Incremento de petroprecios en el mundo, la causa. Valor de los envíos ascendió a 7 mil 968 mdd. Se recupera la producción de gasolinas en el periodo. Aunque en el primer bimestre de este año Petróleos Mexicanos (Pemex) exportó un volumen de crudo 12.2 por ciento inferior respecto al que comercializó en el extranjero hace un año, las divisas que obtuvo fueron 14.2 por ciento superiores, debido a un incremento en el precio del petróleo en el mercado internacional de 24.6 por ciento. Los Indicadores Petroleros que cada mes publica la paraestatal señalan que en enero-febrero de 2012 vendió en el exterior un millón 209 mil barriles diarios, en promedio, de petróleo, lo que se compara 12.2 por ciento abajo de los barriles que exportó en el mismo periodo del año anterior (un millón 339 mil toneladas diarias, en promedio). Sólo en febrero la situación mejoró ligeramente, al aumentar en 25 mil barriles diarios la producción respecto a enero. Sin embargo, la caída en el volumen fue compensada por el aumento en el precio del crudo, ya que en enero-febrero de 2011 registraba una cotización promedio de 88.24 dólares por barril y al cierre del segundo mes de este año el barril de crudo promedió los 109.98 dólares. De esa manera, el valor de las exportaciones en los primeros dos meses de este año ascendió a siete mil 968 millones de dólares, monto 14.2 por ciento por arriba de lo obtenido en igual lapso de 2011, cuando resultó de seis mil 975 millones de dólares.

Petrolíferos Las estadísticas operativas de la compañía señalan que la caída en las exportaciones se explica por una ligera reducción en la producción de petróleo de 1.55 por ciento, al pasar de dos millones 570 mil barriles diarios en enero-febrero de 2011 a dos millones 530 mil barriles en igual periodo de este año. Sin embargo, el comportamiento a la baja en las ventas en el extranjero de petróleo no sólo se explica por la ligera reducción en la plataforma de producción del hidrocarburo, sino también por un incremento en la utilización en México del mismo para la elaboración de petrolíferos. En el primer bimestre del año pasado Pemex produjo un millón 366 mil 400 barriles de petrolíferos como gasolinas, combustóleo, diesel, gas licuado de petróleo, entre otros, y en el mismo lapso de 2011 el volumen aumentó 4.5 por ciento, para ubicarse en un millón 427 mil 900 barriles diarios.

Gasolinas En esa tendencia positiva de producción de petrolíferos, la elaboración de gasolinas mostró una recuperación de 5.5 por ciento, ya que en los meses que se informan de 2011 se produjeron 403 mil 500 barriles de ese combustible automotriz y este año el volumen fue de 425 mil 700 barriles diarios, en promedio. El aumento en la producción nacional de combustibles generó este año una caída en las importaciones de gasolinas de 4.9 por ciento en el bimestre que se compara, al pasar de 356 mil 600 barriles a 347 mil 400 barriles. En contraste, la producción de gas natural continúa en descenso. En enero-febrero de 2011 Pemex reportó un volumen de seis mil 411 millones de pies cúbicos al día mientras que en el mismo periodo de este año cayó a seis mil 373 millones de pies cúbicos, lo que implica una reducción de 0.5 por ciento.